
次回の例会

ゴードンR.マッキナリー

クラブテーマ： RC活動を復帰し更に発展すべく
 会員絆の再構築を

地区スローガン： ロータリークラブに活力と
 輝きのある希望を生み出そう！！！

中野 博美

《 2023-2024年度   R.I. テーマ 》
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寄付金の状況

 11月 16日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 47,000円 1,173,000円 3,000,000円

ロータリー財団 38,000円 2,213,560円 4,095,900円

米山奨学金 2,000円 1,105,000円 2,540,000円

ありがとうございました。

超老齢会員として卓話をさせていただいたので。 ( 宮﨑茂和 )
宮﨑パストガバナー、講話ありがとうございました。 ( 淡島智子 )
わずかでも世界の役に立ちますように。 ( 出雲路康照 )
飯田美奈子さん、ようこそ福井ロータリーへ。 ( 岩﨑　新 )
宮﨑パストガバナー、卓話ありがとうございました。 ( 上田祐広 )
先日「おしょりん」観ました。思った以上に素晴らしかったです。
 ( 片山　元 )
財団月間に宮﨑パストガバナーの講話とても楽しみです。
 ( 城戸利枝 )
宮﨑パストガバナーのご講話に感謝。新会員セミナーお待ちし
ております。 ( 木村憲一 )
宮﨑パストガバナー、卓話ありがとうございます。 ( 桑原慎治 )
渡辺和男会員、おめでとうございます。 ( 佐々木知也 )
お役立てください。 ( 辻橋清和 )
昨晩はテアトルサンクで映画「おしょりん」を鑑賞し、本日は敬愛
する宮﨑パストガバナーの卓話を拝聴できる喜びに感謝して。
 ( 野村直之 )
渡辺和男さん、現代名工に続くご受賞おめでとうございます。桑
原先生、ご苦労様です。 ( 藤井健夫 )
宮﨑先生、ありがとうございました。 ( 細江　究 )
今月はロータリー財団月間ということで。 ( 八木信二郎 )
浅井正勝・市橋信孝
 各　君

お久しぶりです。皆さまの明るい笑顔にお会いできてとても幸
せです。宮﨑パストガバナーの卓話楽しみにしています。
 ( 神戸西 RC/ 飯田美奈子様 )
宮﨑パストガバナーの講話、楽しみにしています。 ( 吉田清二 )
渡辺和男さん、黄綬褒章受章おめでとうございます。美味しいワ
インで乾杯しましょう。 ( 岩﨑　新 )
宮﨑パストガバナー大先輩に敬意を表します。 ( 江守康昌 )
①渡辺和男さんの栄えある受章をお祝いします。②宮﨑さんの
卓話に感謝し、長寿と皆勤をお祝いします。 ( 片岡正明 )
先日、大社 RCのお世話で、出雲大社に参拝させていただきまし
た。同会員で雲の上の存在でおられる宮司、千家様との機会を
いただき改めてロータリーの繋がりの凄さを感じました。
 ( 須賀原和広 )
娘の日本画が日展に入賞しました。赤坂の国立美術館で 11/25
まで展覧されています。東京にお出での時はご高覧ください。
 ( 菅原将高 )
宮﨑先生、講話ありがとうございます。 ( 登谷大修 )
宮﨑パストガバナー、卓話ありがとうございました。 ( 平野洋一 )
令和 5年秋 黄綬褒章を受章しました。皆様のおかげです。
 ( 渡辺和男 )
竹内大介
【配偶者誕生日御祝】 中田善弘
【結婚記念日御祝】 長谷川智洋・南　宏季
 各　君

山岸恒一
 各　君

■ 12月7日(木)
  栄誉行事/
  ゲスト卓話
   (福井ユナイテッド㈱)
■ 12月14日(木)    
  年次総会/
  会員卓話(中田  善弘会員)
■ 12月21日(木)   
  クリスマス家族会(夜間)
■ 12月28日(木)    休会

今後の予定

■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 栄誉行事 /米山奨学金授与
 ゲスト卓話 ( 福井ユナイテッド ( 株 ) 代表取締役社長 服部 順一氏 )
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■  12 月    8 日 ( 金 ) 三国　　　　12：00 ～ 12：30
  三国オーシャンリゾート＆ホテル
    フロント　
■  12 月  20 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 
  ザ・グランユアーズフクイ 1階
  カフェテリアテリア前

ビジター受付

ロータリー財団増進特別寄付金

米山奨学特別寄付金

ニコニコ箱
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2023年11月30日　第3561回本日の例会

11 月は「ロータリー財団月間」です。 －世界中でロータリーが実施する数多くのプロジェクトの原動力となっているのがロータリー財団です。－

会長挨拶
2023-24 年度  会 長

吉田  清二
「11 月 14 日は世界糖尿病ディです」

　この１週間はい寒い日が続いていますが、これで平年並みの気候の様で今までが今年は暑い日が長く続い
たと言う事でしようか。

　一昨日 11 月 14 日は、「インスリン」を発見したカナダ人医師フレデリック・バンティングの誕生日を記念して制定された「世
界糖尿病ディ」です。
　糖尿病には、「1型糖尿病」、「2型糖尿病」、「妊娠糖尿病」、「その他の疾患によるもの」等があります。一般的には、1型糖
尿病と 2型糖尿病の 2種類に分けられます。 
　糖尿病というと 2型糖尿病のことを指すことが多いですが、これは糖尿病全体の 90-95%が 2型糖尿病であるからです。
1型糖尿病は膵臓のβ細胞の破壊・消失によってインスリン分泌が少なくなり又は 無くなることによって起こります。治療と
しては初めからインスリン治療が必要になります。2型糖尿病は遺伝的な体質（インスリン分泌低下、インスリン抵抗性）に過食、
運動不足、肥満が加わることにより起こります。現在は副作用の少ない糖尿病薬が多種類出ています。
　運動のシンボルマーク「ブルーサークル」は、空を表す「青（ブルー）」と団結を表す「輪（サークル）」を意味しています。
世界各地の施設等でブルーライトアップされます。ライトアップ場所は今年から福井県で福井城跡、丸岡城跡、敦賀金ケ崎の
3ケ所となりました。今年 11 月 13 日には福井城址もライトアップされました。
　糖尿病は国民の 13 人に 1人に予備軍も含めると存在すると言われています。（推定（950 万～ 1000 万人）フレデリックが
インスリンを 1921 年に発見するまでは糖尿病は死の病で三大合併症（神経障害、網膜症、腎症、動脈硬化）等でも死亡した。
フレデリックは 1923 年にノーベル賞を貰いました。
　歴史上の人物では、源頼朝、織田信長、徳川家康、外国ではエジソン、バッハ、ヘミングウエイー等糖尿病であったらしい
と言われています。この話をしたらこれらの歴史上の人物に親しみを感じたという糖尿病の患者さんがいました。
　年末年始過食、運動不足で糖尿病を発症しない様気をつけましょう。

12 時 30 分 開会点鐘　

 会長挨拶

 委員会報告・幹事報告・その他

 会員卓話 ( 髙橋 宏幸会員 )

13 時 30 分 閉会点鐘

　皆様のお手元に先週末に発送させていた
だいたクリスマス家族会の案内状は届いて
ますでしょうか。

　 本日例会終了後に事務局のほうから出欠のご案内を流させ
ていただきます。出欠の回答期限は今月末にしておりますの
で、それを目途に回答いただければと思います。
　コロナも落ち着いて通常の形式でクリスマス家族会を今年
久々に開催するということもありますし、親睦活動委員会と
しては 3回目の夜間例会の担当になります。
　まだ、1回目・2回目と踊りの
発表もしてないので、3回目クリ
スマス家族会の時には、もしかし
たら親睦活動委員会全員で踊りを
発表する可能性もございますので
皆様楽しみにご来場いただければ
と思います。

親睦活動委員会    加藤  有司 委員長

委員会報告

幹事報告
幹  事　角谷  恒彦

①  IM の案内です。今週日曜日　11 月 19
日インターンシティミーティングが開催さ
れます。ご出席の会員様にはすでに事務局
より連絡しておりますが、新会員セミナー
は 10 時より、本会議は 13 時開会です。12

時 45 分に参加者全員で集合写真を撮影します。12 時 40 分
までに金井講堂前にお集まり下さい。新会員セミナーが 12
時 45 分までなので、新会員セミナーにご参加のかたは ( 集
合場所まで ) 走ってよろしくお願いします。
　また当日はロータリーバッジをお忘れないようよろしくお
願いします。
②  11 月 2 日の例会時にご案内しております「2024 ～ 25 年
度　地区委員募集について」が明日締切となっております。
次年度　大口寄付・ポリオプラス地区委員希望の方は幹事ま
で連絡をお願いします。
③  来週 23 日 ( 木 ) は勤労感謝の日で祝日の為、休会となり
ます。次回例会は 11 月 30 日ですのでお間違えのないようお
願いします。



● 現在会員 135名
● 出席者 69名
● 欠席者 55名
● 出席免除者欠席 11名
● 今回例会出席率 55.7％

● メークアップ 55名
● 欠席者 26名
● 修正出席率 80.2％

  10 月 26 日 ●メークアップ　　　城戸利枝(11/15 福井北RC・11/17 地区 
第2回 グローバル補助金委員会)、髙橋宏幸(11/17 三国)、宮
﨑茂和・木村憲一・塚本明・中田善弘・平田制・八木信二郎
(11/19 IM 第6組 新会員セミナー)、吉田清二(11/19 IM時 会長
会)、11/19 IM第6組 本会議 28名 各　君

 2023 年  11 月 16 日　　第 3560 回　

ロータリー財団表彰

本日のビジター

例会報告

iM( インターシティーミーティング ) 第 6 組　報告

宮﨑  茂和 パストガバナー

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー 
 第 5 回 木村 憲一 会員・橋本 泰久 会員
 第 4 回 平野 洋一 会員
 第 2 回 石丸 敦士 会員・市橋 信孝 会員
 藤本 潤一 会員・渡辺 和男 会員
ポール・ハリス・フェロー　        桑原  慎治 会員

　11 月 19 日 ( 日 ) 福井水仙 RCホストクラブとして金井学園 金井講堂
にて IM( インターシティーミーティング ) が開催されました。
テーマは「スポーツと活力」
　本会議の 1部 基調講演では元NHKアナウンサー 刈屋 富士雄氏より
「栄光の架け橋」、2部は「スポーツがもたらす感動と活力」と題し、
パネルディスカッションが行われました。
　本会議終了後、福井アカデミアホテルにて大懇親会が行われました。
　IMにご出席されました会員の皆様、また午前中に開催された「新会
員セミナー」ご出席の皆様、お疲れ様でした。

講話

神戸西 RC
飯田  美奈子 様

褒章受章 御祝

　渡辺  和男会員が、
令和 5年 秋の黄綬褒章
受章されました。
おめでとうございます。
クラブより御祝の授与をしました。

　皆さん、おはようございます。（ロータリー式の挨拶です。）
　今日のこの卓話は、全く私に相談もなく、理事会で決まったと
のことで光栄であると同時に、断ることが出来ない破目になり、
今此処に立っていることになりました。なぜ私が選ばれたのか？
これは、2650 地区のパストガバナーであることと、1972 年 6月
8日にこの RCに入会させていただき、その初例会以来 51 年間皆
出席（make up はありますが）をしていることがその根底にある
のではないかなぁと思います。本日頂いた課題がこの表のように、「元気で長生きロータリーライフを楽しんでいるコツ」に
ついての話、と夢にも思わなかったものであった？と思います。毎日毎日を平凡に暮らして木曜日になると例会で皆さんに会
えるのが楽しく、そのうちクラブの幹事・会長を経て 2650 地区のガバナーに薦挙され、皆さんのお陰でこれを努め、パスト
ガバナーになってからも地区や RI（国際ロータリー）やロータリー財団で活動し、奉仕の理想に向かって、7つの重点分野実
現に向かって世界中で夢中に活動しているうちに現在に至ってしまった、というのが現実であります。この間に私は世界中で
沢山の友人を得ることが出来たのは何物にも替えられない大切な宝物となっています。

Ⅰ.　私生活
　このようにロータリーライフを送ることが出来たのは何か、実際の私の生活を表にしてみました。

　上記①、②のような生活を東京～三国へ帰ってきてから約 55 年以上継続、確実に行なっており、これが健康・長寿でいられ
るコツかも知れません。そしてロータリアンは本当に長生きするんですよ。クラブでも必ず楽しんで下さい。この中で朝の体
操は特徴的で、ガバナーノミニーに決まった時から現在まで必ず行なっているものです。
　次いで自分の仕事ですが、病院の診療、往診、4つの事業所（企業）の産業医などがかなり忙しく、キチっとしたスケジュー
ルになっていて、殆ど変りはありません。お昼寝約1時間は、85才を過ぎてからとっています。赤丸●は毎日必ず行なっていて、
かなり多忙ですね。
　午後も●がかなりあります。必ず守っているのは、その昼寝です。高齢になると若いころには平気で行なっていた事ができ
ないという、これがストレスになる事がありますが、もうその年になっているんだということで昼寝で片付けています。
産業医も化学会社 2社、人材派遣会社 1社、自分のところの病院を担当していて、健康診断（普通・特殊）の他、職場の安全・
衛生をチェック、労働時間（超過勤務など）のアドバイス、職場巡視等の仕事もあり、かなり頭と身体のトレーニングになっ
ています。
Ⅱ.　履歴書
　これは私の好きなロータリーでの私の履歴書であります。職
業では今述べてきたような医師としての仕事、世の中への奉仕
ができる職業、社会、国際奉仕はすべて述べましたが、ロータリー
へ入会させていただいてからも個人として、クラブとして、地
区として、RI、ロータリー財団として皆さんのお陰で多岐にわ
たり自分の出来ることをさせて頂いたのは本当に楽しい事であ
り、中でも東南アジアへのポリオ撲滅のためのワクチン投与に
5回、現地まで行って行ないますが、この時に学校建設など
WCS（世界社会奉仕）を行なってきたことは特筆すべきことで
あり、現在は全世界でポリオはフリーを宣言していますが、私
達西太平洋地域ではフリーになるその 5～ 6年間、地区として
ワクチン投与に行きました。これについてはまた別に卓話をしたいなぁと思います。しかし、自覚しているだけで地域社会へ
どれだけ奉仕が出来たのか、ロータリアンとしてまだ不十分であり反省して居ります。
　現在のこの福井クラブは対内的には親睦も奉仕も非常に素晴らしい自慢のできるクラブになっていますが、対外的に毎年グ
ローバル補助金などを使用して何かプロジェクトを選び実施していただくともっともっと品格を備えたクオリティの高いロー
タリークラブに成長出来るのではないかなぁと思います。私の生きている間に 1つでも 2つでも挙って素晴らしい奉仕をして
いただくと。これが会員増強にもつながりますし、良いのではないかなと思っています。
Ⅲ.　まとめ
　私の今までの話の中で色々なことを話して来ましたが、この機会に振り返ってみると次のようなことが言えるのではないか
と思います。すなわち、
　①　体操（毎日 40 分、自分の弱いところを選択的に）
　②　生活のリズムの乱れを最小にする
　③　精神的な苦痛・ストレスを与えられたものとして考える方向をずらして出来るだけ早く解消する
　④　睡眠時間（６～ 8時間）毎日必ず作ること
　⑤　食事、１日３食、必ず摂る（若い連中と同量・同質）
　⑥　出来るだけ趣味を持つこと（洋らんのハウス、約 650 鉢）
　⑦　昼の会合には出来るだけ出席、原稿などは出来るだけ断らない
　⑧　健康を保つよう努力する。病気に罹ったら早期診断、早期治療、安静
　⑨　ロータリークラブの例会、そのほかのロータリーの会合（51 年余り皆出席）
　　　・済生会病院、地域連携病棟部長（現在まで 27 年間）
　　　・今でも夜間来院の患者様は断らない。小生が診ている（職業奉仕？）
Ⅳ.　終結
　私にとってロータリークラブへの出席は、長寿と健康を得るのに最も大きな源の 1つになっています。ロータリー活動へは
進んで参加すれば沢山の友人を作れる。しかしそのような特別な権利は私達ロータリアンは皆さんも一人一人が持っているん
ですよね。私のような高齢になってもロータリーライフの楽しさを皆さんと共に味わうことが出来る、また皆さんもお一人お
一人が味わうことが出来るロータリーは矢張り素晴らしいと思います。終わります。

演  題 
「92 才 ロータリー歴が 51 年
「ロータリーライフを楽しんでいる」コツは？
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